
Ata da sessão do Conselho de Planejamento e Administração da Universidade Federal do 1 

Paraná realizada em 30 de maio de 2007. 2 
Aos trinta dias do mês de maio do ano dois mil e sete, às oito horas e trinta minutos, na Sala do 3 

Conselho Universitário, reuniu-se o Conselho de Planejamento e Administração da Universidade 4 

Federal do Paraná, sob a presidência da Vice-Reitora, Professora Márcia Helena Mendonça. 5 

Presentes os Conselheiros Titulares Sidon Keinert Júnior, Chisato Oka Fiori, Derivan Brito da 6 

Silva, Érico Massoli Ticianel, Elisa Maria Dalla Bona, Lúcia Helena Ribeiro, José Marcelo 7 

Rocha Aranha, Luís Augusto Koenig Veiga, João Gualberto Garcez Ramos, Luiz Carlos 8 

Sobânia, Luiz Gonzaga Fayzano Neto, Norma da Luz Ferrarini Zandoná, Wiliam Alves Barbosa, 9 

Neilor Vanderlei Kleinubing, Roberto Tadeu Raittz, Rogério Andrade Mulinari, Rômulo de 10 

Souza Leitão Neto, Silvio Francisco Brunatto, Thiago Fabricius Konopka, Wilson Venzel 11 

Messias e Zaki Akel Sobrinho. Presentes também os Conselheiros Suplentes Maria Consuelo 12 

Andrade Marques e Maria Emilia Daudt von der Heyde. Presentes ainda o Pró-Reitor de 13 

Administração, Professor Flávio Zanette, o Pró-Reitor de Planejamento, Orçamento e Finanças, 14 

Professor Paulo Tetuo Yamamoto, o Pró-Reitor de Recursos Humanos e Assuntos Estudantis, 15 

Senhor Carlos Alberto Pereira do Rosário, a Pró-Reitora de Graduação, Professora Rosana de 16 

Albuquerque Sá Brito e a Pró-Reitora de Pesquisa e Pós-Graduação, Professora Maria Benigna 17 

Martinelli de Oliveira. Justificaram suas ausências os Conselheiros Diogo Ormiani, Ettiène 18 

Cordeiro Guérios, Clara Brener Mindal, Fausto Rodrigues Teixeira Filho, Daniel Farias, Mauro 19 

Lacerda Santos Filho e Silvio Parucker. Verificado o quorum, a Presidente declarou aberta a 20 

sessão informando que a ata da reunião anterior será apresentada na próxima sessão. Em seguida 21 

a Presidente justificou a ausência do Magnífico Reitor que se encontra em viagem à Polônia e à 22 

República Checa, para missão institucional visando contratos e acordos de cooperação técnica, 23 

científica e intercâmbio com a Universidade de Cracóvia, de Praga bem como embaixadas do 24 

Brasil nestes países. Ainda com a palavra a Presidente deu informes sobre o andamento da greve 25 

dos servidores técnico-administrativos das IFEs, movimento este que pela imprensa reflete uma 26 

grande adesão em praticamente todas as Universidades. Sobre o tema a Presidente informou que 27 

a administração da UFPR já se posicionou oficialmente perante à FASUBRA e também ao 28 

próprio Ministério da Educação, destacando a importância e o inestimável serviço à sociedade 29 

prestado pelos servidores técnico-administrativos na área de educação. Reconhece que muitos 30 

pontos da pauta de greve da categoria são demandas justas e que em particular do Ministro 31 

merecem especial atenção. Sobre o tema o Conselheiro Érico Massoli Ticianel, na qualidade de 32 

representante discente procedeu a leitura de documento cujo teor solicitou constar em sua íntegra 33 

na ata: “Estudante, entenda o que está acontecendo: Fazer Greve é um direito constitucional, 34 

mas estamos a ponto de perdê-lo. Os últimos acontecimentos políticos, fizeram a sociedade civil 35 

se voltar para a importância de sua participação política e social no dia-a-dia do País. As 36 

formas de manipulação e privilégios dado às classes mais altas (que detém o poder político no 37 

País) em detrimento dos trabalhadores não podem mais ser deixados de lado e diversos setores 38 

se mobilizam para garantir seus direitos. Em meio a tantas políticas que visam retirar direitos 39 

historicamente adquiridos, não restam alternativas a não ser parar e chamar a atenção da 40 

sociedade para tudo o que está ocorrendo. Mobilizando e pressionando por mudanças, sem 41 

perder direitos. A FASUBRA (Federação dos Sindicatos de Trabalhadores das Universidades 42 

Brasileiras) aprovou recentemente o indicativo de Greve Nacional, onde 34 Federais já estão 43 

paralisadas. E aqui na UFPR não estamos em situação diferente, os técnicos aderiram à luta e 44 

reivindicam seus direitos. Na última quinta-feira, em Assembléia Geral o SINDITEST-PR 45 

aprovou a GREVE da categoria, iniciada neste segunda-feira. O DCE-UFPR esteve presente e 46 



consideramos legítimas as reivindicações. Sabemos da dificuldade de implementar uma greve, 47 

tanto quanto das dificuldades dos estudantes neste momento, pela falta do RU e outros serviços 48 

essenciais para o funcionamento pleno da UFPR. Julgamos benéfica essa mobilização, e por 49 

isso nos posicionamos favoráveis a paralisação e contamos com o apoio dos estudantes, 50 

mobilização e participação de todos, para que esta alcance o mais rápido possível seus 51 

objetivos”. Ainda sobre o assunto da greve dos servidores técnico-administrativos, a Presidente 52 

informou compromisso do Magnífico Reitor de que logo após seu retorno de viagem convocaria 53 

uma sessão temática do Conselho Universitário para discussão da greve dos servidores técnico-54 

administrativos na UFPR. O Conselheiro Luiz Carlos Sobânia destacou o direito do cidadão 55 

sobre questões prioritárias envolvendo a área de saúde, aproveitando para registrar sua 56 

indignação quando este direito é colocado em risco e sem justificativa que convença aquele 57 

cidadão que necessita do atendimento imediato por uma questão vital. Encerrando o Conselheiro 58 

Sobânia manifestou entender as reivindicações, mas também ressaltou que a questão da 59 

paralisação em algumas atividades especiais deve ser tratada com a responsabilidade que o tema 60 

exige. Encerrando os informes sobre a greve dos servidores técnico-administrativos a Presidente 61 

realizou a leitura do seguinte documento encaminhado pelo SINDITEST: “Informamos aos 62 

setores e departamentos desta Universidade Federal que todos os processos internos que 63 

tramitam na UFPR devem ser apreciados e avaliados na Comissão de Ética, instituída em 64 

28/05/07 por proposição da greve dos Servidores Público Federais, que estará funcionando ao 65 

lado do DCF na Reitoria nos horários das 14:00 às 17:00 de segundas a sextas-feiras fone: 66 

3360-5347”. Ainda em informes a Presidente comunicou reunião havida na Reitoria com 67 

aproximadamente trinta professores da classe dos Professores Associados, cujo tema foi a 68 

participação de representante desta nova classe junto aos Conselhos Superiores da UFPR. Nesse 69 

sentido o Magnífico Reitor criou comissão do COUN visando estudos para a efetivação da 70 

proposta. Também em relação a nova classe dos Professores Associados, a Presidente informou 71 

que já esta em estudo proposta normatizando os critérios para progressão interna na carreira. 72 

Permanecendo em informes o Conselheiro Zaki Akel Sobrinho solicitou a inclusão em pauta do 73 

processo nº 24704/2007-84 referente ao descontingenciamento de parte do orçamento da UFPR 74 

para 2007. Inclusão aprovada. Sobre a pauta o Conselheiro Rogério Andrade Mulinari solicitou a 75 

retirada do item 02 e registrou duas sugestões: a primeira de uma sessão temática do COPLAD 76 

sobre passagens/viagem, principalmente devido às dificuldades que vêm sendo encontradas pelos 77 

Diretores de Setor na emissão de passagens para alunos e professores no modelo atual. A 78 

segunda sugestão foi de que numa próxima sessão do COPLAD a FUNPAR apresentasse 79 

relatório de atividade 2006, balanço e balancete, tendo em vista sugestão retirada na Primeira 80 

Câmara do COPLAD quando da aprovação do relatório de atividades daquela Fundação para a 81 

renovação do Credenciamento da mesma junto ao MEC/MCT. Também na parte dos informes o 82 

Conselheiro Silvio Francisco Brunatto solicitou o seguinte registro em ata: “O Conselheiro Silvio 83 

Francisco Brunatto apresentou informes de que em relação ao item 08 da peça orçamentária de 84 

2007 a qual prevê um prazo de 30 dias para a apresentação dos critérios de aplicação junto aos 85 

Programas de Apoio aos Laboratórios de Graduação, a Manutenção dos Equipamentos Multi-86 

Usuários, por parte das unidades administrativas junto ao Egrégio Conselho, recebeu cerca de 87 

15 a 20 contribuições por parte de professores de toda a Universidade e às repassou aos 88 

cuidados da Professora Neusa Moro da PROGRAD, a qual assumiu o compromisso de 89 

considerar as sugestões recebidas quando da elaboração dos critérios de aplicação”. 90 

Encerrando a parte de informes o Conselheiro Neilor Vanderlei Kleinubing registrou a 91 

dificuldade que os conselheiros vêm enfrentando para o estacionamento de seus veículos na 92 



Reitoria. A manifestação foi acompanhada pelos demais conselheiros. Sobre o assunto o Pró-93 

Reitor de Administração, Professor Flávio Zanette informou estar praticamente pronta minuta 94 

para um processo de licitação destinado a contração de um dos estacionamentos localizados nas 95 

imediações da Reitoria para que os Conselheiros, no dia de reunião, possam estacionar seus 96 

veículos. A idéia do Pró-Reitor foi acatada por todos os conselheiros. Encerrados os informes, 97 

passou-se à Ordem do Dia com análise dos processos: 01) Processo nº 024704/2007-84 – 98 

Descontingenciamento de parte do orçamento da UFPR. Processo relatado pelo Conselheiro 99 

Zaki Akel Sobrinho que emitiu o seguinte parecer: “Tendo em vista a importância da 100 

manutenção da UFPRTV como veículo de difusão de conteúdos com teor acadêmico e social e 101 

funcionando como canal Universitário, somos de parecer favorável ao descontingenciamento de 102 

R$747.266,06 (setecentos e quarenta e sete mil, duzentos e sessenta e seis reais e seis centavos) 103 

para atender ao Projeto da UFPRTV, sendo que o saldo dos recursos deve permanecer em 104 

reserva. A alocação destes recursos adicionais ficará condicionada a discussão sobre a 105 

estrutura e o funcionamento da nossa televisão, bem como sua integração em um Projeto 106 

Pedagógico que envolva os docentes e alunos dos cursos a ela relacionados. Neste sentido, a 107 

proposta deste conselheiro é que a Administração da UFPR encaminhe ainda no início do mês 108 

de junho do corrente a construção de um projeto para a UFPRTV a ser discutido e 109 

sistematizado por uma Comissão designada para este fim pelo COPLAD, após o que possa ser 110 

analisado e votado neste egrégio Conselho até o final de agosto próximo”. O parecer do relator 111 

foi aprovado por unanimidade de votos. 02) Processo nº 012879/2007-49 – Termo de contrato 112 

entre UFPR e FUNPAR para apoio técnico e operacional na realização de produção, 113 
veiculação audiovisual sobre a UFPR na TV Universitária. Contrato aprovado por 114 

unanimidade de votos, nos termos do parecer do relator, Conselheiro José Marcelo Rocha 115 

Aranha. 03) Processo nº 051495/2006-61 – Proposta de normatização para prevenção de 116 

acidentes de alunos em atividades acadêmicas. Relator de vista Conselheiro Rogério Andrade 117 

Mulinari e relator original Conselheiro Paulo Tetuo Yamamoto. Retirado de pauta a pedido do 118 

relator de vista. 04) Processo nº 012019/2007-13 – Serviço voluntário na UFPR, em especial 119 

no Hospital de Clínicas. Relator de vista Conselheiro Mauro Lacerda Santos Filho e relator 120 

original Conselheiro Luiz Carlos Sobânia. Retirado de pauta considerando a ausência justificada 121 

do relator de vista. 05) Processo nº 058153/2006-71 – Plano Anual de Atividades da 122 

Auditoria Interna – PAAAI 2007. Retirado de pauta tendo em vista sua ausência justificada do 123 

relator, Conselheiro Silvio Parucker. 06) Apresentação da Resolução nº 07/05-COPLAD, que 124 

estabelece o Programa Institucional de Distribuição de vagas docentes da UFPR. O tema 125 

inicialmente foi abordado pela presidência informando que o assunto foi pautado para esta sessão 126 

inicialmente para que os novos conselheiros, ou que os que não participaram das discussões do 127 

atual programa de distribuição de vagas se familiarizem com a resolução e sua aplicação 128 

propriamente dita por meio de dados simulados, o que facilitará um melhor entendimento. 129 

Cumprida esta etapa e diante do que prevê a própria Resolução nº 07/05-COPLAD, a mesma 130 

deverá ser revista após o período de dois anos de aplicação, ou seja, no transcorrer deste ano de 131 

2007. Nesse sentido o primeiro momento seria dar ao Conselho uma visão geral do programa 132 

Institucional de Distribuição de Vagas Docentes, para que na seqüência o COPLAD designasse 133 

uma comissão de estudos visando o aperfeiçoamento da Resolução. Assim compreendido o Pró-134 

Reitor de Planejamento Orçamento e Finanças, Professor Paulo Tetuo Yamamoto em conjunto 135 

com o Senhor Aldemir Junglos passaram a demonstração e aplicação do modelo aos presentes. O 136 

Pró-Reitor também fez uma apresentação a respeito dos Professores Equivalentes, nova 137 

modalidade criada pelo MEC, apresentação esta que ficou a ser repassada por e-mail a todos os 138 



membros do Conselho. Isto posto o assunto foi brevemente discutido sendo retirada a comissão 139 

de estudos para o aperfeiçoamento do Modelo de Alocação de Vagas Docentes composta pelos 140 

seguintes membros: Wiliam Alves Barbosa (Presidente), Rogério Mulinari, José Marcelo Rocha 141 

Aranha, Roberto Tadeu Raittz, Sandra Regina Kirchner Guimarães (PROEC), Paulo Tetuo 142 

Yamamoto (PROPLAN), Carlos Alberto Pereira do Rosário (PRHAE); e assessores técnicos a 143 

serem indicados pela administração. Encerrada a pauta e nada mais havendo a tratar, a Presidente 144 

agradeceu a presença de todos e declarou encerrada a sessão, da qual eu, Dionei José da Silva, 145 

Secretário, lavrei a presente ata. 146 


